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Abstract (en)
Device for producing a reflector made from glass or glass-ceramic comprises a pressing unit (10) for pressing an outward opening reflector in a mold
(14) at a temperature above the glass transition temperature, a holder with an opening for holding the reflector, a heater for heating the reflector in
the region of its base, a punching unit with a ram and a die and a lifting unit for lifting the reflector.

Abstract (de)
Es wird ein Verfahren zur Herstellung von Reflektoren (30) aus Glas oder Glaskeramik angegeben mit den Schritten, Pressen eines nach außen
offenen Reflektors (30) mit einem geschlossenen Boden (34) in einer Form bei einer Temperatur oberhalb der Transformationstemperatur;
Platzieren des Reflektors (30) in einer Öffnung (40) einer Halterung (38); Erwärmen des Reflektors (30) im Bereich seines Bodens (34); Anheben
des Reflektors (30) an seinem Boden (34) mittels einer Matrize (44) von unten; Ausstanzen mindestens einer Öffnung aus dem Boden (34) durch
Bewegen mindestens eines Stößels (52) in mindestens eine zugeordnete Öffnung (50) in der Matrize (44).
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